

Hoy se inaugura sede de la fundación que lleva el nombre del poeta

El "Inútil" Oscar Castro ya tiene una casa

En Rancagua se abre un inmueble dedicado al escritor y fundador del legendario grupo literario Los Inútiles.

ANDRÉS GÓMEZ

Los Inútiles, el grupo que Oscar Castro fundó en 1934, o mejor dicho, sus continuadores, volverán a reunirse el próximo de noviembre, día de Todos los Santos, en el Cementerio N° 1 de Rancagua para conmemorar un nuevo aniversario de la muerte del mayor poeta que ha tenido esa ciudad. Sin embargo, la tumba del autor de *La Comarca del Jazmín* dejará de ser el principal punto de reunión de la colectividad, como probablemente no será ya la única referencia para sus seguidores. Desde hoy, Oscar Castro contará con una casa, que será al mismo tiempo la sede de la fundación que lleva su nombre y un centro cultural abierto a la comunidad.

"Este era nuestro primer desafío", cuenta Alfonso Camarena, uno de los directores de la Fundación Oscar Castro. "Más que la sede, será un lugar donde esté concentrada

sistemas adherentes a la idea planteada por la viuda del autor, Isolda Pradel. "Luego vino toda una etapa legal. Se constituyó la personalidad jurídica en 1995 y desde entonces el sueño era tener un lugar físico donde funcionar", recuerda.

La posibilidad se abrió cuando la municipalidad les cedió en comodato un inmueble, que antes perteneció a Bienes Nacionales. Postularon a un financiamiento fondart el año pasado y fueron beneficiados con 15 millones de pesos. "Con esa plata refaccionamos la casa y la readecuamos para echarla a andar", señala Jessica Araya, nieta del poeta y secretaria de la fundación.

Ubicado en Muñica 354, el centro cuenta con una sala de videos, dos dependencias para talleres, un aula museo con objetos y emanuscritos del poeta y una galería de exposiciones. La inauguración será a las 19.30 de hoy, con la asistencia de la viuda del poeta, autoridades regionales y del ministerio secretario general de gobierno, Claudio Huape.

En el acto se exhibirá un video sobre la vida y obra de Oscar Castro, financiado por la fundación, se inaugurarán una exposición

de pintura y Jorge Víquez interpretará poemas del autor. El organismo planea difundir y vender el video, editar los textos musicalizados por Los Cuatros de Chile en los '70 y la reedición de *Llamado de Sangre* por el sello Lom.

"Tenemos la gálesta de arte y queremos seguir con la remodelación, para construir una sala de teatro. La casa va a estar abierta a los escritores de la región; a Los Inútiles por supuesto. Y estaremos también el próximo de noviembre en el cementerio. Eso ya es una tradición", adelanta Alfonso Camarena.



411431

El "Inútil" Oscar Castro ya tiene una casa [artículo] Andrés Gómez

Libros y documentos

AUTORÍA

Gómez, Andrés

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El "Inútil" Oscar Castro ya tiene una casa [artículo] Andrés Gómez. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile